

DIRECTOR:  
ASDRUBAL VILLALOBOS  
REDACTOR:  
OCTAVIO MONTERO

Al mes: ₡ 1.00

# PATRIA

ADMINISTRADOR:  
VICTOR M. CABRERA  
TELÉFONO 1325  
APARTADO 812

Ejemplar: ₡ 0.10

ORGANO DEL PARTIDO UNION NACIONAL  
DIARIO DE LA TARDE

SAN JOSÉ - COSTA RICA

## Crónica de una gran reunión política en Santa Bárbara

Don Víctor Trejos, Adriano Urbina, Cardona, Amador y Garrido fueron aclamados por el pueblo

Inolvidable será el recuerdo de la jira política que se efectuó en Santa Bárbara el domingo último. A la hora de la salida de los oficios divinos el pueblo se aglomeró junto a la tribuna del Partido Cletista, que a esta hora es la única que el vecindario rodea y defiende con tesón admirable.

El muy estimado Lic. don Víctor Trejos abrió el acto y con su palabra llena de sinceridad refirió quienes eran sus compañeros de combate y luego explicó los avances de la Causa en todo el país, muy especialmente en toda la Provincia de Heredia donde el Cletismo obtendrá una enorme mayoría sobre el adversario. Fue escuchado por el pueblo con verdadera devoción y al abandonar la tribuna todos los cletistas lo vivaron, lo mismo que a nuestro poderoso Partido.

Lo siguió el diputado don Adriano Urbina, quien con enardecimiento que parece comunicar al auditorio, explicó cómo fue de interesante y de patriótica la hermosa jornada que él realizó en la Provincia del Guanacaste en unión del valiente y notable Jefe de Acción Sr. Castro Quesada. Allí, en aquel rico jirón de la patria el cletismo arrastrará, sin lugar a duda, la opinión guanacasteca porque aquel pueblo pertenece a las Causas donde figuran las ejecutorias de los pueblos libres y amantes del progreso. Hizo una brillante exposición de la difícil situación política en que han caído los diputados carlistas en la Provincia de Alajuela, donde se palpa el mayor desconcierto. Y refirió lo mismo para la Provincia de San José, donde vemos figurar a Claudio Cortés ocupando el segundo puesto en la papeleta carlista.

Cuando el amigo Urbina bajó de la tribuna el pueblo le tributó un merecido aplauso, y fue de observarse cómo se dibujaba en el semblante de la concurrencia el agrado que el joven diputado había despertado en Santa Bárbara.

Seguía don Anibal Amador. Su discurso fue sereno y lleno de nobleza, e hizo un caluroso elogio a los elementos que integran la papeleta cletista por la Provincia de Heredia. Dijo que la más perfecta buena armonía existía entre todos los cletistas y que con una indiscutible ventaja se triunfaría en toda la República, Amador fue despedido como sus dignos antecesores y saludado con simpatía.

En seguida se presentó el amigo Cardona, don Jorge, a quien ya este vecindario conocía por sus artículos rebosantes de ideología.

Cardona estuvo muy feliz

en su disertación. Dijo que Santa Bárbara tenía una torre espiritual que derramaba su luz como el faro para los marinos y que esta torre era la misma que llevaba la Patria en sus brazos, torre que fue lugar de martirio y de defensa para sus virtudes y su sin par belleza, y desde donde siempre siguió recibiendo la luz del sol y la protección de Dios. Así, con esta enseñanza, abierta para todos, el pueblo de Santa Bárbara debía imitar el ejemplo que en vida dió la bendita virgen, marchando por sobre el sendero de la rectitud antes que doblegarse a las tentaciones demoníacas que en esta lucha cívica se personifican en el carlismo. (Grandes aplausos.—Luego el orador hizo una brillantísima exposición de las culturas Hispanas, con especialidad la Argentina, que, dijo, ha sido com' parada a la nuestra. Que era menester defender ese buen nombre llevando a la Primera Magistratura al grande hombre que no sólo conocemos aquí, sino en toda nuestra América y que responde al nombre de CLETO GONZÁLEZ VÍQUEZ. Les habló a los reformistas, y les recordó las palabras del General Volio que dicen: «que ni un sólo voto se pierda contra Carlos María».

Luego hizo historia de sucesos pasados que tanto buen nombre dieron al pueblo en las elecciones presidenciales de 1908. — (Pasaje muy aplaudido) y terminó recomendando la mayor serenidad y la más enorme devoción para el triunfo que ya se palpa en la conciencia nacional para librar al pueblo, a la Nación toda, de sus enemigos y de sus falsos apóstoles.

Este orador estuvo fogoso y fue muy agasajado por el público, cuando se ocupó de la defensa de nuestras autoridades que son ejemplo de energía y de buen cumplimiento en sus obligaciones.

Finalmente habló el señor Garrido, que con frase energética refirió los «chanchullos» de la célebre Compañía «El Hogar», e hizo un caluroso elogio de nuestro meritisimo candidato González Víquez.

Así terminó esta reunión, la más concurrida de la presente jornada cívica, dejando una impresión que será difícil de olvidar.

Nosotros enviamos nuestra congratulación a los jefes del Nacionalismo por la lujosa Comisión que llegó encabezada por don Chango Solera, el hombre que no por sus reales ha sabido conquistar el aprecio de la Provincia y que está llamado a ocupar un puesto preferente en las labores de la Nación.

CORRESPONSAL

## Continúan los grandes triunfos del Partido Nacional en toda la República

### El entusiasmo del pueblo por la gran causa nacional crece a medida que se acerca el día de las elecciones

Barba, 22.—

Ayer se efectuó una magnífica asamblea del Partido Unión Nacional en la ciudad de Barba. Hicieron uso de la palabra los señores Toledo, Luis Anderson hijo y Jesús Pérez. El pueblo unánime aclamó al invicto candidato señor González Víquez. Los oradores fueron muy aplaudidos por el pueblo que supo establecer diferencia entre el espíritu que anima la campaña Nacionalista y la intemperancia de los propagandistas carlistas.

Corresponsal político

Orotina 23.

Anoche, aunque no se pensaba hacer reunión, el público entusiasmado aclamaba a nuestro candidato y pidió a los oradores tomar la tribuna. Los oradores estuvieron a la altura. El ridículo carlismo no intentó dos veces levantar tribuna, pero se vieron obligados a desistir por falta de pueblo.

ANTONIO AGUERO

Naranjo, 22.

En la espléndida e inesperada reunión de hoy los oradores Abarca y Segreda con sólidos argumentos fustigaron al enemigo y le dieron a comprender su inevitable derrota ¡Viva Naranjo cletista!

MARIO AGUERO

Zau Pablo, Nicoya, 22.

Anoche terminé la jira por los pueblos de la costa de Puntarenas y ahora hago reunión en ésta. En todos los pueblos late vibrante nuestra causa que es de nobleza y honor. ¡Viva González Víquez!

GONZALO BRENES

Juan Viñas, 22.

Ayer sábado hicimos magnífica reunión en La Gloria.

El pueblo entusiasmado aclamó a los oradores. Hoy en la mañana tuvo lugar una espléndida reunión en Juan Viñas. Orador karlista bien conocido por su cola, rehusó polémica y sus pocos oyentes lanzáronse en su desesperación, pero pronto terminó su intenciona gracias al dominio de los cletistas. Juan Viñas satisfecho de la brillante comisión integrada por Cludio Coto Rojas y Joaquín Chaves.

SANTIAGO ACUÑA

Florencia, 22.

La comisión cletista celebró hoy una muy hermosa reunión con la concurrencia de los vecinos de este lugar. El orador karlista pretendió levantar tribuna impidiendo selo los cuatro karlistas que en este lugar hay de contrabando.

JOSÉ FRANCISCO QUIRÓS

Puriscal, 22.

Los oradores Octavio Montero y Juan Rafael Pérez estuvieron muy felices, explicando al pueblo con verdadera maestría los móviles que a ellos guiaba a trabajar por el benemérito ciudadano Lic. don Cleto González Víquez. Como galardón de su brillante jornada la numerosa concurrencia los aclamó, viviendo con delirio a nuestro ilustre Candidato.

ELPIDIO FALLAS C.

Sardinal, 22.

Anoche celebramos una hermosa reunión. Las víctimas de Cabezas rehusan enérgicamente a su verdugo. El enemigo rabioso trajo elementos de Palmira. Sardinal en su puesto.

ALBERTO CORTÉS S.

Turrialba, 21.

La reunión que celebramos fué asombrosa. Los oradores fueron aclamados

y el pueblo vitoreó continuamente al Lic. don Cleto González Víquez.

PALAVISINI Y QUIRÓS

Guápiles, 21.

Hoy hemos celebrado una espléndida reunión. Los oradores Ignacio Cruz, Marco Tulio García y José Manuel Solano muy oportunos en sus discursos. El entusiasmo fue desbordante. Los enviados karlistas no pudieron levantar tribuna. El fracaso karlista en esta región es un hecho. ¡Viva González Víquez!

RAFAEL MORA

Orotina, 21

La reunión ha sido espléndida. el pueblo entusiasmado proclama al Lic. González Víquez como su futuro Presidente. Los oradores Córdoba, Cascante, León y Quirós muy aplaudidos. Los karlistas apenas pudieron reunir 12 partidarios.

PASCUAL GONZÁLEZ

San Mateo, 22

En la espléndida reunión el pueblo entusiasmado aclamó al Lic. González Víquez y al Lic. Castro Quesada, siendo ovacionados los oradores Córdoba y Cascante. La Comisión karlista fue rotundamente derrotada.

CASCANTE Y SOLANO

Turrúcares, 22

Anoche una vez y hoy dos veces habló el Profesor Castro Meléndez en la tribuna cletista. Además hablaron Juan Rafael Escalante, Samuel Calvo, Eliécer Sibaja y Humberto Jovel, siendo todos aclamados por el pueblo. El enemigo brilló por su ausencia.

ANÍBAL ARGUEDAS

Las Juntas 22

En estos momentos ante una concurrencia de más de 200 personas nuestro buen amigo Tino Cruz levantó tribuna. El pueblo aclamó al Lic. González Víquez.

HAL MEKBELL

Pacayas, 22

Cuatro oradores karlistas, llegaron a este lugar y no pudieron levantar tribuna, siempre fracasados. El Partido Unión Nacional celebra el tremendo fracaso de los oradores karlos y acrecienta su entusiasmo por la causa Nacionalista.

RAFAEL SOLANO

Acosta, 22

Hemos celebrado una magnífica reunión. El karlismo ardido y rabioso inten-

tó promover bochinches, pero la fuerza irresistible de nuestro grupo contuvo a los agresores, aclamando el pueblo al ilustre candidato Lic. don Cleto González Víquez. QUIRÓS, CHARTIER Y BOZA

Naranjo, 22.

Con una concurrencia numerosísima celebramos reunión frente al mercado. El pueblo de una manera nunca vista, aclamó al caudillo nacionalista.

ABARCA Y SEGREDA

Monte Redondo, 22.

Hemos triunfado con una lujosísima reunión. Como trofeo tengo retrato de Carlos María que el pueblo ordenó quitar como prueba de la derrota.

MANUEL MORA G.

Sardinal 22.

Anoche celebramos aquí una hermosísima reunión, como las de siempre en este Puerto Arturo del Nacionalismo. Hicieron uso de la palabra Aguirre, Chaves y Cortés. El entusiasmo fue desbordante. Los oradores muy aplaudidos y el ilustre candidato Licdo. González Víquez, aclamado por la muchedumbre. Cleto Peralta, karlista, habló a 15 de sus partidarios y fué víctima de la rechifla del pueblo. Hoy por la noche haremos reunión en San Blas.

FRANCISCO VILLEGAS

Aserrí, 22.

Con entusiasmo se espera la comisión cletista para celebrar reunión a las cuatro de la tarde. Han sido muy agasajados por el pueblo.

JUAN SOLANO

Orotina, 22.

Así como anoche, se verificó reunión con un número considerable de partidarios. El entusiasmo rayaba en delirio ahogando la voz de nuestros distinguidos oradores con sus aclamaciones al ilustre candidato. El enemigo intentó levantar tribuna pero no hubo quien los oyera, abandonaron el campo y se fueron para San Mateo. León y Quirós fueron ovacionados. ¡Viva González Víquez!

ANTONIO AGUERO

Santa Bárbara de Heredia.

El Pueblo de Santa Bárbara con entusiasmo delirante ovacionó a nuestros oradores. Don Víctor Trejos, Amador, Cardona y Garrido. El karlismo no presentó lucha. El Lic. González Víquez fué aclamado.

CORRESPONSAL

## A los Nacionalistas de Santo Domingo

Presentamos por este medio las más cumplidas excusas a todos los nacionalistas que se nos han acercado para expresarnos su extrañeza al no aparecer en la lista de adhesiones publicada.

La premura con que esa lista fué entregada a la publicidad, no nos permitió incluir a la totalidad de los interesados, dejamos en reserva los nombres de dieciocho cletistas decididos; y la lista de los que no aparecieron publicados pero que desean aparecer, ya acercándose al centenar. Oportunamente publicaremos esta segunda lista de adhesiones, como justa complacencia a los interesados.

Podemos adelantar desde ahora, que la votación cletista en este Cantón redondeará ochocientos votos, tal es el entusiasmo despertado con la publicación de nuestra Directiva.

¡Viva Santo Domingo Cletista!

EL COMITE

# ALOCUCION para la recepción del Licenciado don Manuel Castro Quesada a su paso por las Juntas de Abangares

COMPANEROS:

Las exigencias de un amigo me obligan a tomar parte en esta tribuna aunque bien se que mi papel no podrá satisfacer nunca los deseos de quien me llama; porque ni estoy dotado por la naturaleza, del dón de la palabra, ni tengo la preparación suficiente para casos como éste; me resuelvo a hacer un mayor esfuerzo para cumplir en parte a los deseos de mis amigos. Además mis simpatías al partido Unión Nacional me dan valor y confío en la magnitud de este auditorio, que me perdonará las faltas que cometa en mi deseo de quedar bien. Pueblo de Abangares; bien habéis correspondido al esfuerzo de los que luchan por presentar el mayor exponente de adhesión; posiblemente no se presente otra reunión en poblado como ésta de tal magnitud. Cuando algún ciudadano pregunte el por qué de lo hermoso que a mi lado veo, yo contestaré: Son dos las causas que mueven estos resortes; la primera, el interés de llevar a la presidencia de la República al Lic. don Cleto González Víquez, hombre de reconocidos méritos, y en segundo lugar tener como jefe de Acción al ilustre y hábil político Lic. don Manuel Castro Quesada. A este ilustre no le adornan su preparación, sino que Dios lo dotó de ese dón tan claro que le facilita salir adelante en cuanta empresa emprende; tal lo hemos visto representando su patria en momentos difíciles y con facilidad asombrosa lograr su intento.

No sólo su carácter se encuentra el genio, sino hasta en la estructura de las palabras que forman su nombre, se observa que están integradas con vocales llenas, para hacerlo más fuerte. No encontramos más que una débil, que es la 'u' y repetida para prestarse a un parangón político.

Manuel Castro Quesada, jefe del Partido Republicano Histórico, se lleva consigo y con toda su fuerza el 'u' de Manuel, así como la fracción del Partido Republicano que él representa, para dar fuerza al Partido Unión Nacional, y para con vertir a la otra fracción del

mismo partido representada por la 'u' muda y sin valor que se encuentra en Quesada y que en este caso representa la fracción del Partido Republicano de que es jefe don Carlos María Jiménez. Por qué entonces no cauta victoria a los cuatro victorios, una vez que hasta el viento, que es el que produce el sonido está de nuestra parte? Pero no debemos conformarnos con contar sencillamente con el triunfo de nuestros ideales. Hagamos saber que el cariño y las obligaciones que se forman entre jefes y soldados se arraigan y asientan, como se arraigan y asientan las obligaciones y afectos de los padres con los hijos que nacen y se desarrollan bajo el mismo pecho y brazo de sus progenitores.

Si la suerte no nos es adversa, mañana que nuestros jefes sean los que yelen por el bien estar de todos, pueda este cantón decir con hora, DADNOS PAN.

## UNA SUDAMERICANO

### Para los efectos legales

Directiva del Partido Unión Nacional en el Cantón de Alajuela

#### Distrito Centro

**PRESIDENTES EFECTIVOS**  
Gerardo Rojas Sibaja  
Nicanor Badilla Chinchilla

**SECRETARIO**  
Napoleón Retana ú. ap.

#### Distrito San José

José María Carmona Arias  
Simón Hidalgo ú. ap.

**SECRETARIO**  
Baltazar Arias Chinchilla

#### Distrito de Concepción

Domingo Mora Sánchez  
Alejandro Zúñiga Mora

**SECRETARIO**  
Napoleón Monge Barrantes

#### Distrito San Antonio

Emilio Mora Gómez  
Dolores Retana Mora

**SECRETARIO**  
Miguel Retana Chinchilla

#### Distrito San Felipe

Moisés Benavides Rojas  
Telmo Chinchilla Mora

**SECRETARIO**  
Miguel Rojas Retana

Alajuela, 22 de Enero de 1928.

# Directiva del Partido Unión Nacional del Cantón de San Ramón

## Para los efectos de ley

### Distrito 1º

(Ciudad de San Ramón)

**PRESIDENTES EFECTIVOS**  
Aguileo Orlich Zamora  
Rodolfo Gamboa Pérez  
David Rodríguez Cambro-  
nero  
Julio Hernández Ugalde

**SECRETARIOS**

David Mora Carvajal  
Gregorio Miranda Carvajal  
Rafael González Soto

**TESORERO**

Lic. Augusto Jenkins Zamora

### Distrito 2º

(Santiago)

**PRESIDENTES EFECTIVOS**  
Eliceo Gamboa Villalobos  
José Arias Vargas

**SECRETARIOS**

Francisco Guzmán Rodríguez  
Benedicto Paniagua Mora

**TESORERO**

José Alpízar Barrantes

### Distrito 3º

(San Juan)

**PRESIDENTES EFECTIVOS**  
Miguel Campos Vargas  
Roderico Villalobos Villalobos

**SECRETARIOS**

José J. Rodríguez Pérez  
Víctor Rodríguez Salas

**TESORERO**

Eligio Alpízar Retana

### Distrito 4º

(Piedades Norte)

**PRESIDENTES EFECTIVOS**  
Ismael Salas Castillo  
Ismael Blanco Arias

**SECRETARIOS**

Ismael Vargas Vargas  
Walter Castro Espinoza

**TESORERO**

Jacinto Leitón Montero

### Distrito 5º

(Piedades Sur)

**PRESIDENTES EFECTIVOS**  
Gabriel Barrantes Quirós  
Trinidad Carranza Villalobos  
Telesforo Campos Hidalgo  
Orfilio Mora Cruz  
Manuel Monge Urefia

**SECRETARIOS**

Virgilio Carvajal Fernández  
Rafael Vázquez Rojas  
Procopio Gamboa Zamora  
Rafael Solórzano Solís  
Lupario Sequeira Hernández

**TESORERO**

Leoncio Quesada Rodríguez  
**Distrito 6º**  
(San Rafael)

**PRESIDENTES EFECTIVOS**

Romano Orlich Zamora  
Juan Rafael Salas Murillo  
Manuel Espinoza Quirós

**SECRETARIOS**

Fernando Pérez Vargas  
Manuel Cascante Arce  
Rubén Jiménez Espinoza

**TESORERO**

José Quirós Rodríguez

### Distrito 7º

(San Isidro)

**PRESIDENTES EFECTIVOS**  
Benigno Varela Méndez  
Cirilo Ramírez Ramírez

**SECRETARIOS**

Jerónimo Rojas Barrantes  
Rafael Montero Delgado

**TESORERO**

Trinidad Ramírez Jiménez

### Distrito 8º

(Los Angeles)

**PRESIDENTES EFECTIVOS**  
Rnperto Zúñiga Sancho  
Ramón Rojas Vargas

**SECRETARIOS**

Agapito Mora Valverde  
Fadrigue Monge Rodríguez

**TESORERO**

Paulino Zamora Lizano

### Distrito 9º

(Alfaro)

**PRESIDENTES EFECTIVOS**  
Marcelino Salazar Ugalde  
Juan Araya Villalobos

**SECRETARIOS**

Celim Vega Vargas  
Vicente Araya Víquez

**TESORERO**

Ramón Lobo Quesada  
**Distrito 10º**  
(Volio)

**PRESIDENTES EFECTIVOS**

Rosendo Acuña Rojas  
Miguel Valverde Núñez

**SECRETARIOS**

Elías Marín Berrocal  
Abel Carrión Mora

**TESORERO**

Juan Vargas Rivera  
**Distrito 11º**  
(Concepción)

**PRESIDENTES EFECTIVOS**

Ezequiel Guzmán R.  
Manuel Granados Jiménez

**SECRETARIOS**

Juan de Dios Guzmán Ulate  
Enrique Santamaría Araya

**TESORERO**

José Ana Navarro Doran  
**Distrito 12º**  
(Zapotal)

**PRESIDENTES EFECTIVOS**

Cornelio Hernández Urefia  
José Manuel Varela Montero

**SECRETARIOS**

Eugenio Jiménez Garbanzo  
Rafael Fernández Méndez

**TESORERO**

Ricardo Barrantes Quirós  
**Directiva de Poás**

Para los efectos electorales se publica la siguiente directiva de Poás:

Poás 20 de enero

A Manuel Castro Quesada

Directiva de Poás:

**PRESIDENTES EFECTIVOS**

Víctor Murillo R.  
Luis Rodríguez S.  
Manuel Murillo R.

**SECRETARIO**  
Filadelfo Murillo P.

# Turrúcares responde al justo clamor nacional

A las 7 p m. del sábado 21 de los corrientes, se reunió gran parte de los vecinos del distrito de Turrúcares, frente al establecimiento de don Anibal Arguedas, para escuchar las explicaciones que acerca de la aplicación de la Ley Electoral les hizo el Prof. don Ricardo Castro Meléndez, quien a la vez invitó al pueblo para la reunión del Partido Unión Nacional el día siguiente.

Efectivamente, el domingo 22, frente al Mercado, se congregó el Partido Unión Nacional para oír la palabra de los oradores Castro Meléndez, Juan Rafael Escalante, Samuel Calvo, Eliécer Sibaja y Humberto Jovel, que fueron escuchados y aplaudidos con el mayor entusiasmo, pues Turrúcares es en su inmensa mayoría cletista.

Como el domingo anterior llegaron por ahí oradores carlistas y dijeron que eran dueños del campo, el pueblo esperó la llegada del tren de pasajeros, pero no llegaron a escuchar la palabra de los oradores cletistas que esta-

ban dispuestos a demostrarles que ya en Turrúcares, como en todos los pueblos del país no pega el moribundo carlismo, que el 12 de febrero próximo sabrá lo que es el pueblo de Costa Rica cuando de defender su soberanía, su libertad y moralidad política se trata.

Habló por tercera vez el señor Castro Meléndez, haciendo que Turrúcares tomara nota de cómo el carlismo va abandonando los pueblos convencido de la inevitable derrota que le espera y de que de nada le ha valido decir que llegarán al poder por bien o por la fuerza, pues no cuentan ni con una cosa ni otra. Que todo eran tortas y pan pintado: amenazas, mentiras, insultos, calumnias y ridículas presunciones que han llegado ya al colmo de lo ridículo.

Y así tenía que ser, porque Costa Rica es un país que conoce sus deberes cívicos y sabe darse los mandatos que corresponden a su grado de moralidad política y de progreso.

Agente Viajero

# De Turrubares

Señor  
Director de PATRIA  
S. D.

Ayer después de la reunión de nuestro partido en esta Villa, nos encaminamos al vecino pueblo de San Pedro: allí se nos recibió como siempre, con la amabilidad que caracteriza siempre a esos honrados agricultores.

El señor Boza les explicó a los allí reunidos la buena marcha de nuestro inmenso partido en toda la República y las labores de don Cleto como Presidente de la República, como presidente Municipal y como presidente de la Junta de Caridad quedando todos muy complacidos.

El señor don Filadelfo Chaves Benavides me ofreció dos bestias de su propiedad para que las use en las comisiones, para la votación que se avecina; muy agradecido por esta oferta la acepté y por este medio le rindo anticipadas gracias.

Conversamos también con don José Mercedes Fernández, don Felipe Matamoros

y don José León este último celebró un solemne rosario en la ermita siendo este muy concurrido.

Estos caballeros que son de los mejores Cletistas que hay en ese distrito nos dijeron: nosotros tenemos fe absoluta en el triunfo de nuestra causa, los Carlistas se sostienen por opinión pero ya palpan la derrota, y nosotros sabemos que así están en todo el país.

Al caer de la tarde nos devolvimos a San Pablo sumamente satisfechos de nuestro viaje y como ellos nos solicitamos haré el propio de ir estos domingos siguientes.

J. M. CHAVES P.

Enero 16 de 1918

## ¡Lea este periódico!

Léalo en voz alta. No necesitamos insultar, no nos precisa escarnecer. Hay hidalguía en su página; no es carlista: es el órgano de la UNION NACIONAL y... cada uno da de lo que tiene!

**DEPOSITO DE MADERAS DEL PACIFICO**

**RAMON LEON h.**

100 varas al Oeste de don Adela v. de Jiménez

**HIERRO PARA TECHOS**

Al precio más bajo de plaza encontrará en **LAS OLAS**

25 vs. al Sur de La Dolorosa MIGUEL ARRIJO M. Teléfono 13 N.

**DIVISAS**

Avisamos a nuestros correligionarios que ha llegado una buena cantidad de divisas del Partido UNION NACIONAL.

En el local del Club será entregada su divisa a quien la solicite aquí en San José y en el resto del país en las Secretarías del partido.

Eucaricemos a todos nuestros amigos el uso constante de la divisa tricolor; ningún buen nacionalista debe dejar de usarla siempre, así como se lleva sobre el pecho el botón de la Legión de Honor.

La divisa de nuestro partido es la más valiosa que un ciudadano amante de su patria puede ostentar con verdadero orgullo.

De Filadelfia, Cantón de Carrillo, Guanacaste

LLEGADA DEL LIC. DON MANUEL CASTRO QUESADA  
PROCEDENTE DE SANTA CRUZ

El 30 de diciembre, en medio de una concurrencia de 254 jinetes cletistas, procedentes del Norte de los distritos de Palmira, Filadelfia y de Belén, encontramos en Chiringa, al invitado Lic. don Manuel Castro Quesada y su comitiva compuesta por los señores Diputado don Adriano Urbina, don Ricardo Toledo, Fausto Peraza y otros compañeros de viaje. Ya en Chiringa, en medio del mayor entusiasmo y vítores, volvimos la marcha hacia Belén, entrando con el mayor orden y alegría, hicimos el desfile manifestante en la Plaza central y al terminar el desfile, se levantó tribuna en la plaza pública, resultando un torneo de lo mejor, tomando parte los oradores Urbina, Toledo, Peraza, Cortés y de último con su palabra vibrante, nuestro Jefe de Acción Lic. don Manuel Castro Quesada. —Continuando la marcha hacia Filadelfia, entrando a esta población en medio del mayor entusiasmo saludó con disparos intermitentes, un cañón Krup de 16 m. m., anunciando la llegada del Jefe de Acción del Partido Unión Nacional, a las cuatro y media de la tarde; el delirio fue tal, que la población se convirtió en fiesta cívica, según era su aglomeración; con verdadero orden y compostura, siguieron la marcha los manifestantes con nuestro Jefe, señor Castro Quesada a la cabeza, desfilando por varias calles y terminando después de dar un redondel a la plaza y atrio, nos dirigimos al lugar donde estaba la tribuna, en la plaza, frente a la Botica de Filadelfia.

En este acto fue insinuado don Ramón Leiva Cubillo para que diera la bienvenida y presentación del caso a D. Manuel Castro Q. y comitiva. —El señor Leiva, con expresión galana hizo la presentación y estuvo oportuno en su discurso, quien fue objeto de nutridos aplausos, siguiendo después el Diputado Urbina, quien con su palabra clara y resonante, obtuvo muchos aplausos y vivas al candidato don Cleto González Víquez, siendo sucedido por los oradores don Ricardo Toledo y don Fausto Peraza, sus discursos fueron muy aplaudidos por los manifestantes, y por último nuestro Jefe de Acción siendo como fue saludado por impetuosos vivas y palmas, ante una inmensa cabalgata y pueblo allí reunidos.

Habló a los manifestantes refiriéndose a los triunfos y avances del gran Partido

Unión Nacional en todas partes, y demostró de manera evidente la derrota del carlismo; dió a conocer varios puntos de suma importancia que reveló a nuestro partido, tengan confianza absoluta en el triunfo del candidato Licenciado don Cleto González Víquez. El desfile de los manifestantes montados en plazas de Belén, de Palmira y Filadelfia alcanzó a 254, y es de advertir que los sufragantes del distrito de Sardinal no asistieron por atraso involuntario. —A las ocho de la noche gran reunión en el club, el cual se encontraba plétórico, desbordante, su magnitud majestuosa, era inmensamente grande, con un entusiasmo inusitado.

Hablaron el diputado Urbina, el señor Toledo, don Ramón Leiva Cubillo y don Fausto Peraza, quienes fueron interrumpidos constantemente por aplausos y vivas. —Ultimamente tomó la tribuna, en medio de vítores y aplausos el Lic. Castro Quesada; el pueblo estaba ansioso de oírle, y resultó que con su vibrante voz y acometida que hizo en su razonable discurso, derrumbó el castillo azul que los carleros habían edificado con base de Leiva Cubillo. Fue imposible sostenerlo! pues éste una vez convencido de su error, y viendo más allá de la punta de la nariz, negó sus fuerzas al carlismo y se replegó a las filas del gran partido Unión Nacional, quien lo recibió con brazos abiertos, brindándole en su seno, puesto de preferencia. ¡Viva el candidato don Cleto González Víquez!

Al día siguiente del 31 seguimos al paso y haciendo del Tempisque; allí fué finamente agasajado el Lic. don Manuel Castro Quesada, su comitiva y manifestantes, con un espléndido y exquisito banquete por el señor don Casimiro Sobrado; su digna esposa Chepita y amable señora Adilia de Sobrado; no dejamos de mencionar, que también prestó fino y atento servicio doña Chabelita v. de Amador. El esmero con que fué objeto nuestro jefe de acción en casa del señor Sobrado y familia, absoluto, espléndidamente atendido y a su acompañamiento. A la una y media desfilamos frente a la estancia de habitación del

señor don Manuel Paniagua, paramos un momento y el señor Paniagua con su amabilidad franca que le caracteriza ofreció un refresco al Lic. don Manuel Castro Quesada comitiva y demás acompañantes. Resultó muy interesante la presencia de nuestro jefe, pues la casa paniagua se desbordó en atenciones y agasajos, así al jefe como a su comitiva y compañeros manifestantes que por su numerosa concurrencia cletista se obligó a hablar al Diputado Urbina y a don Manuel Castro Quesada quienes fueron objeto de largos aplausos y vítores.

A las dos y media de la tarde seguimos al distrito de Palmira, se hizo el desfile en la plaza con orden disciplinario; se notaba alegría y satisfacción en los ánimos de los vecinos allí aglomerados a nuestra entrada. En casa de doña Amelia Soto v. de Chaves hicimos parada, su casa la tenía bien adornada con palmas, gallardetes y otros distintivos del Partido Unión Nacional, y un magnífico refresco que personalmente nos sirvió. Esta matrona muy contenta y satisfecha quedó con la manifestación aplastante al carlismo.

A nuestra partidaria doña Amelia, propagandista incansable, con la derrota que ha recibido el carlismo aquí

no la molestarán más. El señor Urbina ante la gran concurrencia cletista habló con frase galana y el pueblo entusiasta aplaudió constantemente, hablando enseguida don Fausto Peraza quien también fué muy aplaudido; y últimamente nuestro Jefe de Acción tomó la palabra siendo aclamado con frenesí por el pueblo que en masa ovacionaba y vitoreaba al candidato Cleto González Víquez. Acto continuo seguimos la marcha a San Blas entrando organizados desfilando al rededor de la plaza; terminada la manifestación, tomó la tribuna el señor Urbina, el señor Peraza y de último el Lic. Castro Quesada quien con frase hermosa dió las gracias a una Sta. que le dió la bienvenida y a su comitiva; el pueblo blaseño, contestaba con nutridos aplausos, terminando esta hermosa y grandiosa reunión ovacionando al Jefe y vivas al Candidato. Sin olvidar de mencionar al activo amigo don Francisco Gutiérrez Pérez, gran factor del Partido Unión Nacional del distrito de San Blas, este patriota se mostró a la altura a la llegada del Jefe señor Castro Quesada; el club muy bien arreglado y bien preparada la tribuna, ofreció un ligero refresco y otras finezas de que fué objeto nuestro jefe y comitiva.

A las cuatro y media seguimos la marcha a Sardinal término del día, a las cinco y media entramos triunfalmente a la población en medio de una multitud, el pueblo ovacionaba con delirio a nuestro paso al jefe y acompañantes de la majestuosa manifestación, y viviendo al candidato don Cleto González Víquez.

La entrada a la población, indescribible; todo alegría, se oían vivas por todas partes al Jefe de Acción don Manuel Castro Quesada y al candidato don Cleto González Víquez, truenos de bombetas, gritos de júbilo y los dulces acordes musicales de una marimba, el delirio guanacasteco. Con nuestro Jefe a la cabeza recorrimos las principales calles de la población en desfile con 326 jinetes al mando de los señores don Luis Chaves, Francisco Vargas y Chandi Espinoza; en toda la jira llevamos a vanguardia tres estandartes como guía, símbolo o emblema de nuestro partido Unión Nacional: siguió el desfile al rededor de la plaza dado por la cabalgata. Después de suculenta comida servida con delicado esmero en el hotel adhoc pasamos al club a las ocho de la noche, el salón estaba llenísimo y la calle por dos frentes intransitable de admiradores partidarios; con gran dificultad se podía entrar al recinto del salón según lo compacto como estaba de asistencia, aquello era inimaginable la masa humana como estaba de apretada que se vió obligado nuestro jefe de acción Castro Quesada a ordenar sacar la tribuna a la calle frente al club para poder dirigir la palabra al pueblo allí aglomerado. Primeramente habló el diputado Urbina, su discurso como siempre admirable contra el adversario; fue muy aplaudido y vivido el partido, así mismo muy lucido el discurso del señor Fausto Peraza quien cosechó vivas y aplausos.

La multitud delirante esperaba la presencia del impertérito nuestro Jefe de Acción oír el timbre de su voz esclareciendo los hechos, la verdad en el avance del Partido Unión Nacional, y cada vez que repercutía en los oídos del pueblo allí aglomerado en alusión al carlismo, era interrumpido su

discurso por los hurras y aplausos constantes que el pueblo con gran satisfacción daba al candidato Cleto González Víquez y al Jefe de Acción don Manuel Castro Quesada. Se dió por terminada la jornada política y siguió la alegría general por la presencia del jefe, convertida en una verdadera fiesta cívica, esa noche y el día siguiente todo en verdadero orden, no se dió una nota discordante, la satisfacción fué absoluta en el pueblo amigo y fiel cletista. ¡Viva Cleto González Víquez!..

Domingo, Enero 1º—A las 11 del día salió nuestro Jefe de Acción don Manuel Castro con dirección a Liberia, acompañado de la comisión que vino a recibirlo compuesta por don Virgilio Salazar y don Roque Carvajal; dejando en los ánimos sardinaleses y del cantón de Carrillo en general el recuerdo imperecedero, que el ilustre Jefe de Acción del Partido Unión Nacional, honró con su visita a este cantón viril por su carácter de abo-lengo.

Por demás es decir que en su jira política dejó convertidos estos pueblos en verdaderas fiestas cívicas a su paso en toda la provincia, la cual ha quedado de gala. ¡Vivas el candidato don Cleto González Víquez!

Una aclaración: La manifestación practicada en todo el cantón de Carrillo, con el Jefe de Acción a la cabeza de la caballería montada, son genuinos sufragantes de este cantón, absolutamente nada de otros cantones de la República. Los concurrentes manifestantes de Palmira, Filadelfia y Belén, desfilamos en este distrito y en Filadelfia, en número de 254, sin contar el contingente de Sardinal que no asistió por inconveniente involuntario.

El desfile del 31 en Paso del Tempisque, Palmira, San Blas y Sardinal fue de 326, que dan un total de 580 manifestantes y sufragantes de su propio cantón.

Comparen la manifestación carlista con su candidato a la cabeza; desfiló en la plaza de Filadelfia con 150 jinetes de varios cantones, con menores y extranjeros.

Del propio Carrillo: 52 sufragantes. ¡Qué diferencia! Ni el meneo hará el carlismo.

El Partido Unión Nacional es el predominante.

¡Viva el cantón de Carrillo cletista!

A CHAVES M.

De San Cristóbal de Desamparados

El carlismo en su derrota riñe entre la expectación del vecindario que comenta el hecho inmoral e incorrecto.

El domingo 15 del presente después de la reunión política en que Rogelio Sotela y un señor Rodó fueron batidos por don Próspero Abarca, que de una manera enérgica les contestó los cargos injustos que estos señores hicieron a nuestro ilustre Candidato, los carlistas que trajeron de San Juan de Tobosí ya en estado completo de ebriedad se fueron a las manos dejandotán malamente golpeado a un pobre campesino, que los vecinos tuvieron lástima del pobre hombre a quien ofrecieron auxiliar ya que los señores Sotela y Rodó no tuvieron lástima de este pobre infeliz lo olvidaron llevándose hasta la bestia en que montaba.

Dichosamente este pueblo es netamente cletista que de

haber habido algún carlista con este proceder, protesta inmediatamente.

Si así proceden estos señores ahora con estos pobres que no será cuando por desgracia cogieran el poder en sus manos?

Buen chasco se llevó el carlismo que trajeron de San Juan de Tobosí, el que venía para que vivara y aplaudiera a los oradores; cuando vieron al pueblo que delirante aplaudía a don Próspero Abarca y rodeaba la tribuna en donde con el brío acostumbrado batía a Sotela y sus acompañantes.

Puede tener seguridad nuestro estimado don Próspero que este pueblo está con él, que no olvida que en otro tiempo cuando estuvo en el gobierno y aun en el tiempo ordinario tanto se ha preocupado por nuestro progreso.

DAVID ACUÑA

VINO STAMBUL

(Blood Purifier)

Soberano remedio contra todas las formas del Reumatismo, impurezas de sangre, Ulceras malignas y rebeldes y en todos los casos en que se necesite un restaurador general.

2870111

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS DEL PAIS

LA IMPERIAL

SOMBRERERIA DE FEDERICO AYMERICH

Surtido de sombreros de última novedad, todas calidades y para todos los gustos, marcas

Stetson, Henry Heith, G. B. Borsolino, etc., etc.

De paja, en todos los estilos, etc., etc.

MONTECRISTI

Teléfonos 863 747 A

Apartado 65



## Jira del Lic. don Manuel Castro Quesada por la Provincia de Guanacaste

### Imponente manifestación en El Líbano

Líbano 8

A las 16 horas tres bombones anunciaron a mineros y agricultores la hora de una fiesta. Cesaron las faenas y los corazones todos rebotaban de entusiasmo, porque el Jefe General de Acción del Partido Unión Nacional, se acercaba a darnos las nuevas de nuestros indiscutibles triunfos. A las 18 horas alistaron sus calbegas 23 jinetes que partieron en medio de hurras y vítores con dirección a Quebrada Grande a encontrar a su Jefe General.—A las 19 horas entró el Lic. Castro Quesada, y en medio del entusiasmo más delirante, el valiente mensajero de Maratón, lleno de polvo y de sudor, saludó sonriente a la masa compacta de más de cuatrocientos ciudadanos, quienes contestaron el saludo atronando el espacio con vivas al Lic. González Víquez, al partido de la Unión Nacional, al General Volio, etc.—A la caballería, que en esos momentos constaba de 57 jinetes, le fué imposible proseguir la marcha; y la policía que trató de despejar el campo, se consideró insuficiente, no pudiéndolo hacer sino hasta media hora después.—Acto seguido se dirigió la manifestación hacia el edificio escolar, local bastante grande y de amplios corredores, y a pesar de eso más de la mitad de la concurrencia tuvo que quedarse al aire libre en donde tuvieron el gusto de oír la palabra elocuente de don Juan Aguilar quien a petición de los libaneses, dió la bienvenida al Lic. Castro Quesada. Seguidamente usaron de la palabra el Diputado Urbina, Fausto Peraza, el Jefe General de Acción, Ingeniero don Roberto Hauckel, don Porfirio Campos y don Fermín Montenegro. Todos cual más, cual menos, estuvieron muy oportunos; siendo repetidas veces ovacionados. A continuación el Jazz Band de Ceñas, cuya orquesta dirige magistralmente el culto joven Toñito Cantero, dejó oír sus acordes; entonces ante la melodía que los muchachos del Jazz saben arrancar a sus instrumentos, no no hubo más que hacer; todos y todas en brazos de la danza deslizáronse por el amplio salón, que adornado e iluminado artísticamente por don Eladio Miranda, presentaba un aspecto encantador. Transcurrida una hora, el Jefe de Acción acompañado de más de cincuenta personas, despidióse muy entusiasmado de aquel recinto y trasladóse a la casa de la Administración donde se le tenía preparado un banquete que fue habilmente servido por la simpática damita Anita Leiva, quien para confeccionar las viandas y potajes, usó de todo su arte culinario, quedándole sólo por servir «calabacines rellenos con perlas».—Nunca el Líbano ha presenciado nada mejor, ni nada con más entusiasmo, ni nada con tanto avismo.—El perfume de las flores, los trajes de las guapas, y el lujo de divisas tricolores, hacían de aquella hermosa manifestación un Edén.

Para la noble causa de la

Unión Nacional fue un día glorioso el de ayer. La naturaleza misma se encargó de embellecerla; un sol primaveral dibujó con sus celajes de color de fuego un pendón tricolor; el astro argenteado acarició con la hermosura de su cabellera todo el paisaje de estas cercanías.

El espectáculo presenciado ayer y hoy en este distrito, es algo que hará época no sólo en los anales políticos de este apartado y rico rincón—vivienda de fogosos mineros y sanos agricultores—, sino también en toda la República, pues la nota de civismo dada por los libaneses, cual es su adhesión unánime por el partido de sus ideales, constituye el mejor de los contingentes para la firmeza de la inexpugnable muralla de Partido Unión Nacional contra la «Hidra de Lerna». ¡Lástima que Carlos María en su jira próxima pasada no se dignó visitarnos! Pasó a un largo de 5 kilómetros ¡Lástima! Pero ya le contarán si en

## ¡Así se habla!

### Siguen las protestas

Las Juntas, Raero 16 de 1928.

Hago constar por la presente que los señores Chan, comerciantes de esta ciudad, sin consentimiento mío me han puesto en la Directiva carlista; por cierto la candidatura que más he detestado en mi vida, pues sólo siendo muy lego no palparía el beneficio que haré a la patria votando por el eximio hombre público Lic. don Cleto González Víquez.

A ruego de Ricardo Fallas Mora que no sabe firmar,

JOSÉ MARIA GARCÍA

Testigos: F. Cruz G., Juan José Matarrita.

### Suscribase a "PATRIA"

En esa forma contribuirá con un COLÓN al mes a la campaña del Partido.

toda la noche de nuestra fiesta política alguien lanzó siquiera un quejumbroso viva a Carlos María.

BARRETERO

## De Goicoechea Más adhesiones

Entre los valiosos elementos dejados de publicar en la Directiva General del Partido Unión Nacional del Cantón de Goicoechea, se encuentran los señores don Máximo Zamora Murillo, don Guillermo Rodríguez Carballo y don Manuel Antonio Garro, importantes vecinos de la ciudad de Guadalupe, quienes muy justamente nos han reclamado el no haber figurado en el número de ciudadanos que componían dicha Directiva. Es de lamentar el que se nos hayan quedado sin incluir en nuestra Directiva, tantas y tan buenas personas conocidas como verdaderos nacionalistas, pero el civismo de tan activas como distinguidas personas los hace reclamar la omisión sufrida, para demostrar al resto de los Gualadupanos que ellos también elevan entusiasmo, cultura y amor a su Patria.

EL COMITÉ DIRECTIVO

Guadalupe 18 de enero 1928.

## Alegrón de burro Sin comentarios

Tomamos de nuestro apreciable colega el «Diario de Costa Rica» de ayer, lo siguiente:

Correspondencias de Liberia. Las habilidades políticas de don José Cabezas.

Desde hace más de quince días, el grupo carlista de esta ciudad, con inusitada actividad anuncia a los cuatro vientos, que don José Cabezas, candidato a diputado carlista por el Guanacaste, ha escrito aquí a sus principales lugartenientes, que dentro de una o dos semanas vendrá con el señor Presidente a visitar esta ciudad, y que recomienda a sus amigos azules se preparen para recibir a don Ricardo, de tal manera, que los agasajos y su visita, impresionen decisivamente a estos pueblos, en el sentido de que la jira presidencial, so pretexto de inspeccionar obras de fomento que están tan largo de esta ciudad como de terminarse, obedece a demostrar que don Ricardo mira con simpatía y apoya la can-

didatura de don José, y desde luego la campaña carlista, en otras palabras, que los trabajos políticos de don Carlos María, aquí en el Guanacaste, gozan del favor oficial.

MIGUEL ANGEL PRÑA

Liberis, 11 de enero de 1928.

El señor Presidente de la República no irá al Guanacaste, antes de las Elecciones

Hasta los oídos de don Ricardo, han llegado tales rumores, y el señor Presidente, según nos lo manifestó ayer tarde, ha desistido por el momento de tal viaje, con el fin de acallar rumores tan infundados e irrazonables.

Por otra parte, un poco de quebranto en su salud, y la proximidad de las elecciones, que hacen cada vez necesaria la presencia del Lic. Jiménez en la capital, han determinado a don Ricardo a no salir de la ciudad, sino hasta una vez que se resuelva el problema político electoral.

.....?

## De nuestras jiras políticas

Filadelfia 18 de enero de 1928.—A Manuel Castro Quesada. Partido Unión Nacional.

El quince por la noche gran reunión en el Club hora acostumbrada. Concurrencia inmensa, reinó entusiasmo delirante. Cletismo ovación oradores don Ramón Leiva Cabillo, Francisco Mayorga Rivas y Luis Chaves. Con nutridos e interrumpidos aplausos y entusiastas aclamaciones al invicto candidato Cleto González Víquez.

ONOFRE CHAVES

Alajuela 22 de enero de 1928.—A Director PATRIA.

Regresamos victoriosa jornada Turricares. Reformismo compacto apoya candidatura Lic. González Víquez. Enemigo que había anunciado visita al tener conocimiento comisión cletista y reformista no se presentó previendo derrota segura. Eliécer Sibaja ofreció apostar mil colones (¢ 1000.00) contra quinientos (¢ 500) a triunfo Partido Unión Nacional, Provincia de Alajuela, pero adversarios en número de tres no se atrevieron a apostar, conscientes de su derrota.

ELIÉCER SIBAJA LOBO

HUMBERTO JOVEL FERNÁNDEZ

## Una proeza

Verdadera proeza ha sido el viaje de San José a Puntarenas en bicicleta, si se tiene en cuenta el estado del camino.

Pero cualquiera puede hacer ese viaje aun con bicicleta vieja, si antes la lleva a La Germania, 175 varas al Sur del Teatro Moderno, en donde al repararlas las dejan más resistentes de como eran nuevas.

## Permanente

### Lea y medite este artículo de la Ley de Elecciones

Artículo 63 I.—Mientras estén abiertas las votaciones le será permitido a todo sufragante pasar al interior del local con el objeto de emitir su voto. Inmediatamente dirá su nombre y apellidos y entregará al Presidente de la Junta su cédula electoral, la cual coleccionará la Junta separadamente.

Si el votante no hubiere retirado su cédula personal, la Junta procederá a entregársela a fin de que el ciudadano pueda sufragar.

Si algún miembro de la Mesa no está satisfecho de que el individuo sea el que aparece en la cédula, puede pedirle que ponga su firma y compararla con la que aparece en ese documento si sabe firmar. Si no sabe puede interrogarle acerca de los datos que conserva la Junta enviados por el Registro Cívico. Si la mayoría de la Junta está satisfecha de la identidad del votante, buscará en la lista de sufragantes a fin de cerciorarse de si el individuo aparece incluido como sufragante hábil para votar ante esa Junta. En caso de que de tales indagaciones no resulte comprobada la identidad del individuo o no apareciera inscrito en la lista de votantes, deberá salir del local inmediatamente, sin recibirsele el voto. Una vez admitido el votante por la mayoría de los miembros de la Junta, recibirá de manos del Presidente una papeleta oficial, que este funcionario doblará en cuatro partes como acto inmediato previo a la entrega, firmándola al dorso, y además, una estampilla oficial electoral impresa por el Poder Ejecutivo para los efectos de esta ley, debiendo ejecutar todos esos actos forzosamente en presencia de los otros miembros de la Junta, y de los fiscales de los partidos políticos si los hubiere, y explicándole al sufragante cuál es el procedimiento que debe seguir para marcar, por medio de la estampilla electoral, la candidatura por la cual va a votar. El ciudadano pasará inmediatamente al local o lugar destinado a marcar las papeletas, y allí, sin que nadie pueda acercarse o imponerse de lo que hace, marcará la papeleta, colocando la estampilla de preferencia, en el cuadro indicado para la marca que

aparece debajo del retrato del candidato, cuando se trate de elecciones presidenciales, o debajo de la lista de candidatos a elegir, en las de Diputados o Municipales. Una vez practicada tal operación el votante doblará la papeleta, y regresando al local donde actúa la Junta, echará la papeleta en la urna receptora de votos.

II.—El votante no podrá detenerse en el local más que el tiempo necesario para emitir su voto.

III.—Si invirtiere intencionalmente en la operación más de ese tiempo, sufrirá una reconvencción del Presidente de la Junta, y si esto no fuere bastante para que vote prontamente, se le rechazará y no se le admitirá el voto haciéndole salir inmediatamente.

IV.—Tan pronto como se deposite la papeleta en la urna, la Junta consignará en el Registro de votación el nombre y apellidos del votante y los demás datos a que se refiere la hoja del registro.

V.—En cuanto a los votos recibidos de acuerdo con el artículo 21 se hará constar en la columna de «observaciones» que ese voto es para computarlo en el registro del vecindario del sufragante.

VI.—No se admitirá a ninguna persona que haya recibido una papeleta salir del recinto de votaciones, sin que antes la haya depositado en la urna o devuelto a la misma Junta. Al votante que haya depositado su papeleta no se le permitirá quedarse cerca del local de la Junta.

VII.—En el caso de que un votante por error inutilizase su papeleta al hacer algún cambio de nombre en ella, puede pedir otra al Presidente, devolviéndola la primera, pero por ningún motivo recibirá otra tercera.

Las papeletas inutilizadas serán cuidadosamente guardadas por la junta, formando parte de la documentación electoral.

VIII.—De ninguna manera, porque ello es absolutamente prohibido, y el que lo haga incurrirá en delito que adelante se especificará, se distribuirán o circularán papeletas oficiales fuera del recinto de la votación.